

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 23 juin 2023

#SIAE 2023

L'ENAC et l'IFA lancent le certificat AASTRA (Administrateurs de l'Aéronautique, du Spatial et du Transport Aérien) au salon du Bourget afin de proposer un programme de formation destiné aux administrateurs ou futurs administrateurs des secteurs de l'aéronautique, du spatial et du transport aérien

Denis Terrien, Président de l'IFA et Olivier Chansou, directeur général de l'ENAC, ont lancé, sur le stand de la Direction générale de l'aviation civile, **le certificat AASTRA (Administrateurs de l'Aéronautique, du Spatial et du Transport Aérien)**. Celui-ci bénéficiera des compétences de l'ENAC sur le secteur aéronautique et de celles de l'IFA sur la gouvernance d'entreprise.



Général Patrick Brethous (Airbus), Auriane de Soultrait, Laurent Chapeau (DGAC), Générale Dominique Vitte (MIRVOG), Karine Dognin- Sauze (DG IFA), Denis Terrien (Pt IFA), Olivier Chansou (ENAC), Nicolas Cazalis (ENAC), Lionel Montocchio, Farid Zizi, Romain Courault (IFA)

Ce programme de formation a été créé avec le double objectif de répondre aux problématiques de futurs administrateurs et de donner aux futurs certifiés une boîte à outils pour faire face aux spécificités de cette mission dans des organisations œuvrant dans un domaine, l'aviation civile, particulièrement mouvant et complexe.

Cette formation s'adresse aux membres ou futurs membres des conseils d'administration et de surveillance des entreprises de ce secteur, qu'ils soient représentants des actionnaires ou des salariés ou bien administrateurs indépendants. Elle comporte 6 modules de 2 jours, sur une période de 6 mois.

Ce programme s'inscrit ainsi, avec une approche spécifique de filière, dans le panel des différents programmes déjà conduits par l'IFA touchant à la gouvernance des entreprises et à la professionnalisation des administrateurs.

Il vise à aider la filière, qui représente des enjeux majeurs pour l'économie et l'emploi en France, à relever les grands défis des années à venir, en particulier en matière de transition écologique, dans un contexte mondial de plus en plus complexe.

La première promotion, dont la composition représentera la diversité des entreprises de la filière (compagnies aériennes, aéroports, constructeurs, ...), sera finalisée à l'été et débutera sa formation en octobre.

A propos de l'ENAC :

L'École Nationale de l'Aviation Civile (ENAC) combine l'éducation et la recherche en ingénierie aéronautique, en navigation aérienne et en formation au pilotage d'aéronefs. Chaque année l'ENAC accueille plus de 2000 étudiants, dans plus de 30 programmes d'étude, ainsi que 3500 stagiaires dans des programmes de formation continue. Les 26,000 diplômés de l'ENAC proviennent de plus de 100 pays sur les 5 continents – ce qui témoigne de l'influence internationale de l'école. L'importance de ses ressources pédagogiques et humaines font de l'ENAC la première école aéronautique en Europe aujourd'hui.

En savoir plus : www.enac.fr

[A propos de l'IFA :](#)

Créée en 2003, l'IFA - Institut Français des Administrateurs - est une association indépendante qui rassemble et représente plus de 3200 administratrices et administrateurs engagés au sein de toutes formes d'organisations dans l'exercice de leurs responsabilités. Présidé par Denis TERRIEN et dirigé par Karine DOGNIN SAUZE, l'IFA s'attache à promouvoir une gouvernance responsable, créatrice de valeur durable en veillant au bien commun. Dans un rôle d'accompagnement, d'information, de formation et en tant qu'acteur de référence des principes de bonne gouvernance, l'IFA représente des profils extrêmement variés : administrateurs d'entreprises cotées ou non, sociétés familiales, sociétés mutualistes, entreprises publiques, associations, fondations.

Contacts presse :

IFA :

Isabelle d'Halluin Communication
indh@isabelledhalluin.com
06 03 00 88 48 / 06 45 28 67 25

ENAC :

Sylvie GAY – Communication
sylvie.gay@enac.fr
06 33 81 33 97